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休憩 午前９時22分 

再開 午前９時26分 

──────・──────・────── 

○委員長（下成正一君） 休憩前に引き続き、会議を開きます。 

 ほかに質疑のある方はありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○委員長（下成正一君） 質疑を打ち切ります。ありがとうございました。 

 しばらく休憩いたします。 

──────・──────・────── 

休憩 午前９時26分 

再開 午前９時27分 

──────・──────・────── 

○委員長（下成正一君） 休憩前に引き続き、会議を開きます。 

 引き続き、所管事務報告に入ります。 

 まず、出席職員の御紹介をいただいた上で、県営高尾川・県営鷺田川改修事業の進捗に

ついて、執行部から報告をお願いいたします。 

 山﨑部長。 

○建設部長（山﨑 博君） 続きまして、河川課のほうから県営高尾川・県営鷺田川の改

修事業の進捗について御報告させていただきます。 

 所管でございます、河川課の東原課長でございます。 

○河川課長（東原一広君） 東原です。よろしくお願いします。 

○建設部長（山﨑 博君） 同じく河川担当係長の松永でございます。 

○河川担当係長（松永崇臣君） 松永です。よろしくお願いいたします。 

○建設部長（山﨑 博君） よろしくお願いいたします。 

○委員長（下成正一君） 東原課長。 

○河川課長（東原一広君） 初めに、市議会議員の皆様には、先日8.22の集会に御参加い

ただきましてまことにありがとうございました。 

 それでは、県営高尾川・県営鷺田川改修事業の進捗について。 

 県営高尾川の進捗。８月22日、那珂県土事務所から取り組みの説明がありましたように、

昨年12月、建設環境常任委員会で報告しました、つくば市での水理模型実験の結果をもと

に、現在は地下河川築造工事の発注を行うため、地質調査、境界確認、井戸調査、建物調
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査、用地買収、水道橋詳細設計を実施しています。 

 施工区間内の約１キロメートル、両岸約100メートルの範囲に131カ所の井戸があり、井

戸水を飲用としているところもあることから、福岡県飲用井戸等衛生対策実施要領に基づ

く水質基準の38項目の調査も実施しています。 

 また、地下河川築造工事の入札公告が平成28年７月８日に示され、一般競争入札等につ

いて入札説明書が県のホームページに記載されています。主な内容は、工事名、高尾川地

下河川築造工事、工事場所、福岡県筑紫野市紫２丁目ほか、工事概要、工事長1,052.3メ

ートル、泥土圧式シールド工法、外径６メートル、工事長1,033.8メートル、発進立坑築

造工事（ニューマチックケーソン工）１式、防音設置工１式、工期、平成28年12月定例県

議会に係る契約の効力発生の日から平成31年３月15日までとなっております。 

 以上でございます。 

○委員長（下成正一君） ただいま執行部から説明を受けましたが、質疑はありませんか。

資料はこれだけですね。 

○河川課長（東原一広君） はい。 

○委員長（下成正一君） 副委員長。 

○副委員長（平嶋正一君） 資料はどうしてこれしかないのですか。ほかには。 

○河川課長（東原一広君） 資料は、前回の常任委員会でパワーポイントで説明したもの

からほとんど動いていなくて、県のほうが今進んでおる状況についての説明になります。 

○副委員長（平嶋正一君） 今、詳しく説明していただいたような中身を時系列で書いて

いただいておいたら、もっとわかりやすかったと思うんですけれども。 

○委員長（下成正一君） 東原課長。 

○河川課長（東原一広君） 今、副委員長のほうから御指摘がありましたけれども、県の

事業でありまして、今、私が申し上げたものに関しましては、県のホームページのほうに

入札要領が記載されておりますので、失礼でありましたが、口頭のみの報告とさせていた

だきました。 

○委員長（下成正一君） 副委員長、よろしいですか。 

○副委員長（平嶋正一君） 納得はいかんばってん、しようがないでしょう、もう。 

○委員長（下成正一君） 横尾委員。 

○委員（横尾秋洋君） それをコピーしてもらったらいいんだと思いますよ。そうでしょ

う。 

○委員長（下成正一君） 課長。 
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○河川課長（東原一広君） 時系列を後で提出したいと思います。失礼しました。 

○委員長（下成正一君） お願いします。 

 ほかに質疑のある方、ありませんか。 

 はい。 

○委員（辻本美惠子君） 131カ所の井戸があって、今、38項目の水質調査をされている

ということですが、おおむね昔から筑紫野市が把握している状況で、このあたりの井戸の

状況というか、影響を与えそうなものが何か考えられるんですか。予測される項目。 

○委員長（下成正一君） 課長。 

○河川課長（東原一広君） 今のところ予測はされておりません。前回報告しましたよう

に、地下河川からおおむね10メートル下がったところに、内径５.何メートルのトンネル

を掘りますので、一部大きな井戸にはカメラを入れて、水質なり、水量なり、水の方向を

調査しておりますけれども、全部調査するわけにはいきませんので、今回井戸を持ってあ

る方の調査はした上で、掘りながらの現状調査と終わった後の水質の確認をするための調

査でございます。 

○委員長（下成正一君） よろしいですか。 

 はい。 

○委員（横尾秋洋君） 水質の問題だけれど、大賀酒造の水が非常にいいということで、

多分、宝満山の伏流水じゃなかろうかという話をしたんだけれど、そういうところに影響

を与えることはないんですか。 

○委員長（下成正一君） 課長。 

○河川課長（東原一広君） 今、横尾委員からありましたけれど、大賀さんは造り酒屋で

井戸を３本持ってあります。それで、ちょうど仕込み時期を外したとき、もう１年ほどに

なるかわかりませんが、そのくらいにそこの井戸を１回借りまして、中にカメラを入れた

上で水の出てくる方向、水質、水量を那珂県土のほうが調査しております。 

○委員長（下成正一君） 山本委員。 

○委員（山本加奈子君） 今、口頭で聞いて、ホームページを確認していなかったので確

認なんですが、今、水質調査はまだ全部は終わっていないということですよね。 

 それと、今、入札を待っている状況ということでいいんでしょうか。 

○委員長（下成正一君） 課長。 

○河川課長（東原一広君） 今、入札に関しましては、入札をしていいですよと一般競争

入札で投げています。この入札が10月17日になりますので、それまでは受け付ける状況に
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あります。 

○委員長（下成正一君） よろしいですか。 

 ほかに質疑はありませんか。 

 私のほうから質疑よろしいでしょうか。28年度事業の水道橋のかけかえ事業というのは、

現在どんなふうになっていますでしょうか。 

 課長。 

○河川課長（東原一広君） ただいま用地交渉と建物調査に入っているところでございま

す。用地交渉が終わってしまえば、工事に着手できると思います。 

○委員長（下成正一君） 28年度事業なんですけれど、間に合いますか。 

○河川課長（東原一広君） 地権者次第でありますけれど、間に合わせる予定で今進めて

おります。 

○委員長（下成正一君） そうですか。聞くところによりますと、橋の問題で難航してい

るという話も聞いているんですけれど、その辺のところは市として聞いていらっしゃるで

しょうか。 

 課長。 

○河川課長（東原一広君） 橋のほうも計画は大まか終わっておりまして、本来は７月い

っぱいで調査、設計までが終わりそうだったんですけれども、それがちょっと延びており

ます。設計が終わりましたら発注をして、おおむね梅雨を見るころには橋が完成するか、

もしくは今の既設の水道橋を撤去までできるかという段階であります。 

○委員長（下成正一君） ということは、来年の５月ぐらいまでに、一応工事は完了する

ということですね。 

○河川課長（東原一広君） いえ、梅雨ですので６月か７月、明けるまでかはわかりませ

んけれど、今の県の段階では、梅雨を見るころにはとか、終わるころにはということで話

を聞いております。日にちまでは、まだ言われておりません。 

○委員長（下成正一君） 山本さん、よろしいですか。 

 ほかに質疑のある方はありませんか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

○委員長（下成正一君） 質疑を打ち切ります。 

 しばらく休憩いたします。 

──────・──────・────── 

休憩 午前９時36分 


